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MEDIO MILLÓN DE DAMNIFICADOS EN VERACRUZ

Los desbordamientos de ríos causados por las intensas lluvias que azotaron la entidad –generadas por el huracán Karl– dejaron al menos siete personas
muertas y 17 desaparecidas. Autoridades locales calcularon que más de 20 mil viviendas resultaron dañadas. La Secretaría de Gobernación afirmó que pa-
só la etapa crítica, aunque aún se esperan lluvias intensas en varios estados. En Tabasco se informó que hay 147 mil afectados. La imagen fue captada en
el municipio veracruzano de La Antigua ■ Foto Alfredo Domínguez

■ Detectadas, 24 mil 449 acciones inusuales entre abril y junio

Se duplicaron en 3
meses operaciones
sospechosas: SHCP
■ Son transacciones en las que presume lavado de dinero u otros delitos
■ Se blanquean 10 mil mdd en el sector financiero, calcula la secretaría

Evidencias de que
hay escuadrones
de la muerte en 6
estados: Monreal
■ Senadores demandan al
gobierno federal un informe
detallado sobre el asunto

■ Ejecutan 40 sicarios a
ocho policías en Guerrero

Crea EU siete
grupos contra el
tráfico de armas
hacia México

■ 23ISRAEL RODRÍGUEZ ■ 6

◗ EDITORIAL

26 AÑOS

l 19 de septiembre de
1984 circularon los pri-
meros ejemplares de La
Jornada. Para bien y

para mal, de entonces a la fecha
han cambiado muchas cosas en
México y en el mundo. Este
proyecto editorial surgió para
incidir, desde el quehacer perio-
dístico, en una realidad nacio-
nal cerrada, inercial, excluyente
y sofocante en la que ya se pre-
figuraban, como peligros, lo
que hoy son tragedias para el
país y sus habitantes: la pérdida
de soberanía nacional, la pro-
fundización de las desigualda-
des sociales, la descomposición
institucional, la dislocación
económica, social y demográ-
fica del agro, el divorcio entre
la sociedad y sus representacio-
nes políticas formales y la abdi-
cación del Estado a algunas de
sus responsabilidades constitu-
cionales más básicas. En tal cir-
cunstancia, un grupo plural
compuesto por informadores,
académicos, artistas y dirigen-
tes políticos y sociales convocó
a la ciudadanía a participar en la
construcción de un diario que
diera cuenta de los aspectos del
acontecer nacional que no apa-
recían en el conjunto de los me-
dios, que informara con puntua-
lidad y veracidad, sin buscar
propósitos políticos inconfesa-
bles o de lucro, y que diera voz
a quienes carecían de ella.

A PÁGINA 4
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El PRD cambiará de sede en Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 33 

Querétaro, Qro. El PRD cambiará de sede estatal ante la negativa del depuesto líder Orlando Caballero Núñez de 
realizar la entrega-recepción del actual inmueble, cuentas bancarias y documentación general en el plazo otorgado 
que se venció el viernes pasado, aseguró el presidente interino Ulises Gómez de la Rosa. “Al vernos llegar salió 
huyendo de las oficinas con todo y papeles”, por lo que se interpondrán recursos legales para recuperar el 
patrimonio partidista y no se cubrirán los gastos y compromisos contraídos con antelación, añadió. 

 

El magistrado Armando Maitret dice que el TEPJF previamente se declaró sin competencia 

Inatacables, las resoluciones del TEDF sobre comicios 
vecinales 

El máximo tribunal electoral afirma que quienes salgan electos no tienen funciones de autoridad 

Darío Velasco invita a no ver de manera rígida este ejercicio ciudadano 

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 34 

Las resoluciones que emita el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) en los juicios relacionados con la 
elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos serán “definitivos e inatacables”, afirmó el magistrado 
del órgano jurisdiccional, Armando Maitret Hernández, al señalar que por la naturaleza de la elección, los actores 
inconformes con alguna sentencia no podrán recurrir a la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). Explicó que la misma sala superior determinó carecer de competencia sobre los 
instrumentos de participación ciudadana y los órganos de representación vecinal, por no emanar de procesos 
electorales constitucionales, como los instituidos para elegir al jefe de Gobierno, delegados o diputados locales y 
porque “tampoco ejercen funciones de autoridad delegada de la soberanía popular”. 

De pretender el TEPJF analizar este tipo de elección, agregó Maitret, será la misma sala superior “la cual se 
ahorque con su propia soga porque ella ha sido la que ha puesto estos argumentos. Si es el caso, tendrá que actuar 
con toda responsabilidad y apartarse de ellos, señalando que ya no sólo se involucran derechos político-electorales 
en aquellos casos donde está involucrado un órgano de gobierno o un servidor público que ejerce posiciones de 
autoridad”. Insistió en que no ve en los comités ciudadanos y consejos de los pueblos atribuciones para el ejercicio 
de la soberanía popular. 
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Por su parte, el magistrado Darío Velasco hizo un llamado a sus compañeros de pleno a reflexionar sobre una 
“protección garantista” y no rígida a partir de la misma ley, sobre los nuevos derechos de los habitantes de la 
ciudad implicados en esta elección. Esto, al considerar precipitado afirmar que dicho proceso no constituye el 
ejercicio de derechos político-electorales. “Decir que la elección de ciudadanos que tendrán injerencia directa en 
una parte del gasto público no implica la puesta en práctica de un derecho político-electoral parece una 
interpretación rígida de esta clase de garantías cuando, en mi opinión, debe maximizarse y no acotarse su alcance 
por ser nuevos derechos propios de los habitantes de esta capital.” 

 

Llama senadora Blanca Judith Díaz al panismo a regresar a lo básico 

Ramírez Acuña reconoce situación crítica del PAN rumbo a los 
comicios del 2012 
GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 14 

Francisco Ramírez Acuña, aspirante a la dirigencia nacional del PAN, reconoció que su partido se encuentra en 
una situación crítica de cara a los comicios presidenciales de 2012. En alusión a los sondeos de opinión que 
colocan al blanquiazul en segundo lugar en las preferencias electorales por abajo del PRI, agregó que tal ubicación 
se deriva no sólo del desgaste natural de gobernar, sino de los errores que se han cometido y que se ha permitido el 
debilitamiento de las estructuras internas por hacer política de cúpula, en lugar de estar cerca de los militantes. 
Metido de lleno en la precampaña por la presidencia de Acción Nacional, aunque ni siquiera se ha abierto el 
registro de los candidatos, el ex gobernador de Jalisco informó que se ha reunido con consejeros para explicarles la 
visión que tiene del partido y la forma de solucionar sus problemas. 

Otra panista que también se ha acercado a los consejeros para valorar la posibilidad de postular su candidatura a 
la presidencia del PAN es la senadora Blanca Judith Díaz Delgado, quien señaló que este instituto político tiene 
que volver a sus raíces y a su identidad; combatir la impunidad y, sobre todo, estar más ligado a la sociedad. De 
hecho, consideró que en algunos temas, el panismo debe volver a lo básico. Actual secretaria de promoción de la 
mujer en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) blanquiazul, refirió que ha habido un gran debate sobre la relación 
que debe tener el PAN con el presidente de la República, pero no se ha llegado a una definición. “El meollo de la 
discusión es si queremos, como en las democracias modernas, que los presidentes de la República sean los 
presidentes del partido”, subrayó, al destacar que a ella no le asusta ese tema, pero se trata de un tópico que debe 
ser definido de manera colegiada. 

Como la primera mujer que podría contender por la dirigencia de su partido, se dijo a favor de las alianzas 
electorales. En el caso del estado de México, cuya gubernatura y congreso estarán en disputa en 2011, señaló que 
es viable la coalición, aunque hay que profundizar en diversos temas, por ejemplo, cómo sería y con quién. 
Ramírez Acuña, por su lado, destacó que al principio se opuso a esa practica electoral, pero tras los resultados de 
2010, dijo que la promovería siempre y cuando sean aceptadas en los estados y no sean producto de una decisión 
cúpular, además que estén acompañadas de una alianza de gobierno y legislativa. 
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Destaca Paredes unidad y solidez como valores de su partido 

Aprueba CPN priísta que comités apoyen a entidades en 
contingencia 
MIROSLAVA BREACH VELDUCEA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 10 

Chihuahua, Chih., 18 de septiembre. La unidad y la solidez de los priístas son valores especiales de la política 
partidista, sostuvo la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, durante la 53 sesión ordinaria del 
Consejo Político Nacional (CPN) del tricolor, en la que los miembros de ese órgano aprobaron un acuerdo para 
que los comités estatales apoyen a los estados que enfrentan contingencias ambientales, como Veracruz y Tabasco. 

Entre otros puntos del orden del día aprobados destacó una instrucción a los diputados federales de ese partido 
para que en la revisión del presupuesto de egresos del próximo año se destinen recursos adicionales para la 
reconstrucción y obras de infraestructura que eviten o prevengan los efectos de los fenómenos climáticos. 

Paredes Rangel utilizó el homenaje que rindió el CPN al priísta chihuahuense Artemio Iglesias Miramontes, 
fallecido el año pasado, para exaltar valores como la lealtad, la congruencia, la solidez y la unidad partidista, que 
permite consolidar triunfos políticos como los que logró el PRI en nueve de los 12 estados que tuvieron elecciones 
este año, y en contraste con la pérdida de espacios de poder en Oaxaca, Sinaloa y Puebla, donde las diferencias 
internas abonaron a la derrota. 

Puso como ejemplo de la unidad y valores del partido el caso de Chihuahua, donde, dijo, los militantes del tricolor 
han superado diferencias y logrado “entrelazarse” para mantener un PRI unido que gana elecciones: “es una 
cualidad esencial no perderse en las ramificaciones de la arboleda, sino tener claro el bosque”. 

Mas tarde, en conferencia de prensa, insistió en que el PRI busca cohesionarse para llegar fuerte a los procesos 
electorales de 201l, en la antesala de la presidencial de 2012. 

Durante su discurso ante más de 700 consejeros que acudieron a la sesión del CPN, a la que sólo asistieron seis 
gobernadores y nueve se disculparon por la contingencia ambiental, Paredes Rangel hizo un llamado al país para 
ser solidarios con Chihuahua y respaldar las acciones de los gobiernos locales para enfrentar la adversidad, 
refiriéndose a la escalada de violencia en la entidad desde hace tres años. 

Por ese motivo, la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del PRI ofreció todo el respaldo del partido a la 
próxima administración que encabezará César Duarte Jaquez, a partir del 4 de octubre, y reconoció que el 
gobernador José Reyes Baeza “cumplió y cumplió bien”. 

Como parte de ese reconocimiento al gobernador saliente de Chihuahua, el CPN aprobó la creación de la Comisión 
de Federalismo Fiscal que será encabezada por José Reyes Baeza. 
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“El poder apuesta a dominar con la tv” 

AMLO pide a jóvenes enfrentar la crisis de valores y seguridad 
ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 9 

La crisis económica, de valores y seguridad que empuja a la República por el derrotero de la decadencia se podrá 
enfrentar con la organización y movilización del pueblo, alentadas por la generosidad y la rebeldía de la juventud, 
sostuvo Andrés Manuel López Obrador. 

El político tabasqueño se reunió con cientos de jóvenes estudiantes y trabajadores que le entregaron una 
propuesta de inclusión formal en el Movimiento Alternativo de Nación. 

Convocados por la Red Nacional de Jóvenes con López Obrador –constituida en 2004 para sumarse al 
movimiento de respaldo contra el desafuero–, cientos de mujeres y hombres, gays, transgénero y lesbianas 
colocaron el tema de su participación activa en el movimiento nacional que encabeza el ex candidato presidencial. 

En el Centro Cultural Estación Indianilla, durante casi una hora, el tabasqueño esbozó el panorama nacional en el 
que impera el dominio de un pequeño grupo de empresarios sobre el futuro del país. 

“Ha sido irresponsable la aplicación de la política neoliberal por una elite que olvidó la generación del empleo y no 
se preocupó por nuestro país. Nos saquean e impera la corrupción. Ahora no dominan con la fuerza bruta, no 
dominan con el Ejército, dominan con la televisión.” 

Recordó la transmisión de la ceremonia conmemorativa del inicio del movimiento de Independencia, el pasado 15 
de septiembre. “Utilizaron el Zócalo como un set, lo que les importaba era pasar a cuadro. Están apostando a 
imponer al próximo presidente con la televisión.” 

Los estudiantes y trabajadores que acudieron a la Estación Indianilla escuchaban atentos y respondieron con 
aplausos cuando López Obrador les dijo que la única forma de enfrentar la maquinación televisiva es “con trabajo; 
somos millones, tenemos la ventaja de que participamos en este movimiento muy conscientes. Es cosa de que nos 
organicemos y que emprendamos una gran campaña para convencer a más personas. “Nos vamos a enfrentar a 
grupos de intereses creados. No les va a gustar a los 400 empresarios más importantes pagar impuestos, pero si 
estamos organizados y decididos a democratizar la vida del país podemos hacerlo.” 

Recordó que quienes lo señalaron como “un peligro para México” son los mismos que aconsejaron al entonces 
candidato presidencial panista a ofrecer la imagen de “presidente del empleo”, son mercenarios de la publicidad, y 
ya ven lo que pasó. Anunció que en las próximas semanas iniciarán una serie de foros en todo el país en los que 
podrá participar toda la sociedad, aportando ideas y proyectos para que el 20 de marzo del año próximo se den a 
conocer al país. 

Al concluir el encuentro el ex candidato presidencial anunció que a partir de la semana próxima iniciará una gira 
de trabajo e informativa por el estado de México. 



 
DOMINGO 19 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
5 

Comienzan el lunes comparecencias de miembros del gabinete 
ante el Senado 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 10 

Salvo los secretarios de la Defensa y de Marina, todo el gabinete presidencial comparecerá a partir de este lunes en 
el Senado de la República. 

Diecinueve secretarios de Estado y directores de paraestatales se presentarán en Xicoténcatl para atender los 
cuestionamientos y críticas de los legisladores en torno al contenido del cuarto Informe del presidente Felipe 
Calderón. 

Los titulares de la Defensa, general Guillermo Galván, y de Marina, almirante Francisco Saynez Mendoza, se 
reunirán posteriormente a puerta cerrada con los legisladores. El presidente de la Junta de Coordinación Política 
del Senado, José González Morfín, precisó que la mesa directiva que encabeza Manlio Fabio Beltrones les hará 
llegar una propuesta de formato especial para esa reunión. 

“Acordamos dar tratamiento especial a la comparecencia de los secretarios de la Defensa Nacional y de Marina. 
Por tratarse de dos integrantes de las fuerzas armadas, asistirán juntos ante comisiones en la materia”, detalló el 
coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete. 

Las comparencias de la casi veintena de funcionarios se llevarán a cabo durante un lapso de siete días, por lo que 
en algunos casos habrá hasta cuatro comparecencias juntas. Todos irán ante comisiones, a excepción de la 
canciller Patricia Espinosa, que será recibida ante el pleno senatorial. 

Este lunes 20 están citados los secretarios de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, y de Educación Pública, 
Alonso Lujambio. El martes comparecerán por la mañana el responsable de Comunicaciones y Transportes, Juan 
Molinar, y el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, Moni de Swaan. 

Por la tarde asistirán los secretarios del Trabajo, Javier Lozano, y de Seguridad Pública, Genaro García Luna, así 
como el procurador general de la República, Arturo Chávez, y el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara. 

El miércoles acudirán los secretarios de Gobernación, de Hacienda, de Salud y de Turismo, José Francisco Blake, 
Ernesto Cordero, José Angel Córdova y Gloria Guevara, respectivamente. Un día después la canciller y el director 
de Pemex, Juan José Suárez. El viernes 24, el titular de Agricultura, Francisco Mayorga, el director de la Comisión 
Nacional del Agua, José Luis Luege y el del Fondo de Empresas Expropiadas del Sector Azucarero, Jorge Lanz. 

El director de la Comisión Federal de Electricidad, Alfredo Elías Ayub, el responsable de Conacyt, Juan Carlos 
Romero, y el secretario de Economía, Bruno Ferrari, comparecen el lunes 27. El ciclo concluye el martes 28 con la 
asistencia del titular de la Comisión Nacional del Deporte, Bernardo de la Garza. 
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Diputados avalan medidas para fortalecer al sector turístico 

El gobierno de Chihuahua ofrecerá seguro de vida gratuito a 
visitantes 
RUBÉN VILLALPANDO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 33 

Ciudad Juárez, Chih., 18 de septiembre. Los turistas nacionales y extranjeros que visiten cualquier localidad 
chihuahuense tendrán un seguro de vida gratuito que incluye servicios médicos y otros beneficios cuya cobertura 
iniciará desde su registro en los hoteles hasta 24 horas después de concluir sus hospedajes, según la iniciativa de 
ley aprobada el pasado viernes por el Congreso local. 

Entre las medidas avaladas por la diputación permanente para fortalecer al sector turístico del estado también 
destaca la promoción de los servicios médicos, informó el priísta Manuel Olivas, promotor de la iniciativa y 
vicepresidente del Consejo Nacional de Legisladores en materia de Turismo (Conletur). 

El proyecto aprobado es una réplica del ya existente en Coahuila y busca disipar los temores de los visitantes que 
desisten disfrutar de los atractivos chihuahuenses dado el clima de inseguridad imperante. También se propone 
reactivar un sector fundamental para el desarrollo económico del estado ante la ineficiencia de la Secretaría de 
Desarrollo Comercial y Turístico, explicó. 

Según el diputado, también se fortalece el turismo de salud pues muchos estadunidenses buscaban atención 
hospitalaria y dental en la entidad hasta que los desalentó la violencia delincuencial; pero ahora, con una inversión 
mínima se promoverán esos servicios a la par de una imagen de vanguardia para Chihuahua. 

Expuso: “La entidad sigue a la vanguardia en infraestructura y servicios médicos de última tecnología. Cuenta con 
especialistas reconocidos a escala nacional e internacional, e intensificará su oferta en el exterior, pero 
especialmente en Estados Unidos, cuyo mercado de 47 millones de personas carentes de seguro médico implica 
una gran área de oportunidad”. 

Ante la crisis que enfrenta Chihuahua, indicó, no se deben desperdiciar tales posibilidades y es indispensable 
articular estrategias con los giros médico, hotelero y restaurantero, a fin de propiciar el arribo de divisas para 
generar empleos en beneficio de las economías estatal y nacional. 
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¡Es la historia… y la moral! 
ROLANDO CORDERA CAMPOS 

Una nada rodeada de palabras”: así, más o menos, describió José Chávez Morado al gobernador Vicente Fox, 
quien seguramente hizo pasar más de un mal rato al célebre pintor avecindado en Guanajuato. Lo que 
seguramente nunca imaginó es que más que un estilo personal de andar por la vida, esta nada se apoderaría del 
espíritu público mexicano a través de sucesivas presidencias, para alcanzar un clímax este 15 de septiembre con las 
patéticas manifestaciones de chabacanería interconstruida e importada de Australia. Llegará el momento en que la 
Cámara de Diputados, por conducto de la Auditoría Superior de la Federación, nos haga las cuentas del 
despropósito, ojalá y que con los indispensables anexos que nos hagan saber los contratos y contratitos, chambitas 
y concesiones que las acompañaron y abultaron. Pero, con todo y el desperdicio en que se incurrió, esto es apenas 
la punta de un iceberg que más nos vale tratar de desentrañar pronto, antes de que la vorágine de la lucha por el 
poder vuelva a oscurecerlo todo con sus juegos de abalorios de la publicidad y los spin doctors disfrazados de 
encuestadores y adivinos. 

La vacuidad de que nos informa lo acontecido con las conmemoraciones patrias no sólo tiene que ver con los mal 
instalados reflejos históricos de la derecha en el poder, cuya supina ignorancia nos muestra la devastación de 
buena parte de nuestro sistema educativo básico en manos privadas. La tan traída y llevada “historia de bronce”, 
cuya demolición emprendieron hace ya un buen tiempo los revisionistas al gusto y a la orden… de la derecha, se 
corresponde puntualmente con otra historia, ésta de oropel, tan maniquea y falsificada como se insiste ha sido la 
primera. 

Es esta visión de los supuestos vencidos en Ayutla, pero vencedores en sus escuelas confesionales y salones de té, y 
ahora también ganadores de la tómbola democrática, la que seguramente obnubiló a los mandatarios del gobierno 
federal y les impidió acercarse a las fechas conmemorativas con un mínimo de humildad intelectual y un máximo 
de arrojo e imaginación políticos. La oportunidad de una reflexión sobre nuestra evolución como Estado nacional 
y sociedad organizada, sobre sus problemas acuciantes de hoy y las maneras varias como nuestros antecesores 
encararon situaciones críticas como las de ahora, fue echada por la borda de una nave escorada. Incluso antes del 
“sálvese quien pueda”. 

Abajo, en un fondo que por desgracia no hemos tocado, se han dado cita la corrosión moral y la corrupción política 
más espeluznantes, cuyo reconocimiento es la única manera de emprender la dura y dolorosa salida del hoyo. Sin 
esta combinación nefasta, agravada por la inepcia panista, por su “miedo a gobernar” según la atinada descripción 
de Carlos Arreola, el país habría podido sobreponerse a las impertinencias de sus sucesivas crisis económicas e 
incluso a las veleidades a que se han dado con ligereza los usufructuarios de la transición democrática. En vez de 
ello, sin embargo, lo que se impuso fue una desaforada carrera por apoderarse del mando y la riqueza nacional, sin 
parar en mientes sobre lo suicida de la senda por la que los varios flautistas del Hamelín del cambio nos han 
llevado. 

Antes del engañoso 2012, quizás a partir del 20 de noviembre próximo que el gobierno y sus exégetas no podrán 
siquiera recordar con propiedad, el país tiene que adentrarse en este círculo dantesco de violencia, criminalidad y 
colusión, como una condición sin cuyo cumplimiento todas las otras tareas ingentes que tenemos ante nosotros no 
podrán ser acometidas. La Reforma de Juárez y los suyos, que todavía nos llena de orgullo a muchos, tuvo que ser, 
para volverse realidad de gobierno y unidad, una revolución moral y cultural capaz de involucrar a todos, salvo a 
quienes no le vean a México más salida que la sumisión a un poder ajeno, imperial. 
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Los soñadores actuales de la anexión por adición a Estados Unidos, que encabezó Fox y ahora quisiera conducir el 
gobierno del presidente Calderón, tienen como destino la pesadilla de la descomposición política y la disgregación 
social. Sólo a la izquierda, que hoy se debate en su propia banalidad autodestructiva, podrá México encontrar el 
nuevo hilo de Ariadna que lo saque del laberinto en que se metió a finales del siglo pasado bajo la ilusión de una 
salida rápida, un fast track, que sólo existe en las cabecitas locas de algunos vendedores de cuentas de vidrio. 

México no está para celebraciones y sólo una autosatisfacción narcisista puede pretender llevarnos a festejar 
victorias sociológicas inventadas o proezas económicas cuyos costos todavía no acabamos de estimar, mucho 
menos de pagar. Es el tiempo de la reflexión y de un revisionismo honesto, no lucrativo, como el que ejercen 
algunos de nuestros grandes de la historia, como León Portilla o Enrique Florescano, o el Álvaro Matute a quien 
ahora rinden homenaje en espléndido volumen sus discípulos y colegas. Esta es la tela que nos queda y vaya que 
tiene de dónde cortar. 

Para imitar a los gringos: no es la economía, ni siquiera la política… es la historia y con ella la moral. Ahí está la 
clave. 
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El PRD cambiará de sede en Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 33 

Querétaro, Qro. El PRD cambiará de sede estatal ante la negativa del depuesto líder Orlando Caballero Núñez de 
realizar la entrega-recepción del actual inmueble, cuentas bancarias y documentación general en el plazo otorgado 
que se venció el viernes pasado, aseguró el presidente interino Ulises Gómez de la Rosa. “Al vernos llegar salió 
huyendo de las oficinas con todo y papeles”, por lo que se interpondrán recursos legales para recuperar el 
patrimonio partidista y no se cubrirán los gastos y compromisos contraídos con antelación, añadió. 

 

El magistrado Armando Maitret dice que el TEPJF previamente se declaró sin competencia 

Inatacables, las resoluciones del TEDF sobre comicios 
vecinales 

El máximo tribunal electoral afirma que quienes salgan electos no tienen funciones de autoridad 

Darío Velasco invita a no ver de manera rígida este ejercicio ciudadano 

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 34 

Las resoluciones que emita el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) en los juicios relacionados con la 
elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos serán “definitivos e inatacables”, afirmó el magistrado 
del órgano jurisdiccional, Armando Maitret Hernández, al señalar que por la naturaleza de la elección, los actores 
inconformes con alguna sentencia no podrán recurrir a la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). Explicó que la misma sala superior determinó carecer de competencia sobre los 
instrumentos de participación ciudadana y los órganos de representación vecinal, por no emanar de procesos 
electorales constitucionales, como los instituidos para elegir al jefe de Gobierno, delegados o diputados locales y 
porque “tampoco ejercen funciones de autoridad delegada de la soberanía popular”. 

De pretender el TEPJF analizar este tipo de elección, agregó Maitret, será la misma sala superior “la cual se 
ahorque con su propia soga porque ella ha sido la que ha puesto estos argumentos. Si es el caso, tendrá que actuar 
con toda responsabilidad y apartarse de ellos, señalando que ya no sólo se involucran derechos político-electorales 
en aquellos casos donde está involucrado un órgano de gobierno o un servidor público que ejerce posiciones de 
autoridad”. Insistió en que no ve en los comités ciudadanos y consejos de los pueblos atribuciones para el ejercicio 
de la soberanía popular. 
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Por su parte, el magistrado Darío Velasco hizo un llamado a sus compañeros de pleno a reflexionar sobre una 
“protección garantista” y no rígida a partir de la misma ley, sobre los nuevos derechos de los habitantes de la 
ciudad implicados en esta elección. Esto, al considerar precipitado afirmar que dicho proceso no constituye el 
ejercicio de derechos político-electorales. “Decir que la elección de ciudadanos que tendrán injerencia directa en 
una parte del gasto público no implica la puesta en práctica de un derecho político-electoral parece una 
interpretación rígida de esta clase de garantías cuando, en mi opinión, debe maximizarse y no acotarse su alcance 
por ser nuevos derechos propios de los habitantes de esta capital.” 

 

Llama senadora Blanca Judith Díaz al panismo a regresar a lo básico 

Ramírez Acuña reconoce situación crítica del PAN rumbo a los 
comicios del 2012 
GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 14 

Francisco Ramírez Acuña, aspirante a la dirigencia nacional del PAN, reconoció que su partido se encuentra en 
una situación crítica de cara a los comicios presidenciales de 2012. En alusión a los sondeos de opinión que 
colocan al blanquiazul en segundo lugar en las preferencias electorales por abajo del PRI, agregó que tal ubicación 
se deriva no sólo del desgaste natural de gobernar, sino de los errores que se han cometido y que se ha permitido el 
debilitamiento de las estructuras internas por hacer política de cúpula, en lugar de estar cerca de los militantes. 
Metido de lleno en la precampaña por la presidencia de Acción Nacional, aunque ni siquiera se ha abierto el 
registro de los candidatos, el ex gobernador de Jalisco informó que se ha reunido con consejeros para explicarles la 
visión que tiene del partido y la forma de solucionar sus problemas. 

Otra panista que también se ha acercado a los consejeros para valorar la posibilidad de postular su candidatura a 
la presidencia del PAN es la senadora Blanca Judith Díaz Delgado, quien señaló que este instituto político tiene 
que volver a sus raíces y a su identidad; combatir la impunidad y, sobre todo, estar más ligado a la sociedad. De 
hecho, consideró que en algunos temas, el panismo debe volver a lo básico. Actual secretaria de promoción de la 
mujer en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) blanquiazul, refirió que ha habido un gran debate sobre la relación 
que debe tener el PAN con el presidente de la República, pero no se ha llegado a una definición. “El meollo de la 
discusión es si queremos, como en las democracias modernas, que los presidentes de la República sean los 
presidentes del partido”, subrayó, al destacar que a ella no le asusta ese tema, pero se trata de un tópico que debe 
ser definido de manera colegiada. 

Como la primera mujer que podría contender por la dirigencia de su partido, se dijo a favor de las alianzas 
electorales. En el caso del estado de México, cuya gubernatura y congreso estarán en disputa en 2011, señaló que 
es viable la coalición, aunque hay que profundizar en diversos temas, por ejemplo, cómo sería y con quién. 
Ramírez Acuña, por su lado, destacó que al principio se opuso a esa practica electoral, pero tras los resultados de 
2010, dijo que la promovería siempre y cuando sean aceptadas en los estados y no sean producto de una decisión 
cúpular, además que estén acompañadas de una alianza de gobierno y legislativa. 
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Destaca Paredes unidad y solidez como valores de su partido 

Aprueba CPN priísta que comités apoyen a entidades en 
contingencia 
MIROSLAVA BREACH VELDUCEA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 10 

Chihuahua, Chih., 18 de septiembre. La unidad y la solidez de los priístas son valores especiales de la política 
partidista, sostuvo la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, durante la 53 sesión ordinaria del 
Consejo Político Nacional (CPN) del tricolor, en la que los miembros de ese órgano aprobaron un acuerdo para 
que los comités estatales apoyen a los estados que enfrentan contingencias ambientales, como Veracruz y Tabasco. 

Entre otros puntos del orden del día aprobados destacó una instrucción a los diputados federales de ese partido 
para que en la revisión del presupuesto de egresos del próximo año se destinen recursos adicionales para la 
reconstrucción y obras de infraestructura que eviten o prevengan los efectos de los fenómenos climáticos. 

Paredes Rangel utilizó el homenaje que rindió el CPN al priísta chihuahuense Artemio Iglesias Miramontes, 
fallecido el año pasado, para exaltar valores como la lealtad, la congruencia, la solidez y la unidad partidista, que 
permite consolidar triunfos políticos como los que logró el PRI en nueve de los 12 estados que tuvieron elecciones 
este año, y en contraste con la pérdida de espacios de poder en Oaxaca, Sinaloa y Puebla, donde las diferencias 
internas abonaron a la derrota. 

Puso como ejemplo de la unidad y valores del partido el caso de Chihuahua, donde, dijo, los militantes del tricolor 
han superado diferencias y logrado “entrelazarse” para mantener un PRI unido que gana elecciones: “es una 
cualidad esencial no perderse en las ramificaciones de la arboleda, sino tener claro el bosque”. 

Mas tarde, en conferencia de prensa, insistió en que el PRI busca cohesionarse para llegar fuerte a los procesos 
electorales de 201l, en la antesala de la presidencial de 2012. 

Durante su discurso ante más de 700 consejeros que acudieron a la sesión del CPN, a la que sólo asistieron seis 
gobernadores y nueve se disculparon por la contingencia ambiental, Paredes Rangel hizo un llamado al país para 
ser solidarios con Chihuahua y respaldar las acciones de los gobiernos locales para enfrentar la adversidad, 
refiriéndose a la escalada de violencia en la entidad desde hace tres años. 

Por ese motivo, la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del PRI ofreció todo el respaldo del partido a la 
próxima administración que encabezará César Duarte Jaquez, a partir del 4 de octubre, y reconoció que el 
gobernador José Reyes Baeza “cumplió y cumplió bien”. 

Como parte de ese reconocimiento al gobernador saliente de Chihuahua, el CPN aprobó la creación de la Comisión 
de Federalismo Fiscal que será encabezada por José Reyes Baeza. 
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“El poder apuesta a dominar con la tv” 

AMLO pide a jóvenes enfrentar la crisis de valores y seguridad 
ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 9 

La crisis económica, de valores y seguridad que empuja a la República por el derrotero de la decadencia se podrá 
enfrentar con la organización y movilización del pueblo, alentadas por la generosidad y la rebeldía de la juventud, 
sostuvo Andrés Manuel López Obrador. 

El político tabasqueño se reunió con cientos de jóvenes estudiantes y trabajadores que le entregaron una 
propuesta de inclusión formal en el Movimiento Alternativo de Nación. 

Convocados por la Red Nacional de Jóvenes con López Obrador –constituida en 2004 para sumarse al 
movimiento de respaldo contra el desafuero–, cientos de mujeres y hombres, gays, transgénero y lesbianas 
colocaron el tema de su participación activa en el movimiento nacional que encabeza el ex candidato presidencial. 

En el Centro Cultural Estación Indianilla, durante casi una hora, el tabasqueño esbozó el panorama nacional en el 
que impera el dominio de un pequeño grupo de empresarios sobre el futuro del país. 

“Ha sido irresponsable la aplicación de la política neoliberal por una elite que olvidó la generación del empleo y no 
se preocupó por nuestro país. Nos saquean e impera la corrupción. Ahora no dominan con la fuerza bruta, no 
dominan con el Ejército, dominan con la televisión.” 

Recordó la transmisión de la ceremonia conmemorativa del inicio del movimiento de Independencia, el pasado 15 
de septiembre. “Utilizaron el Zócalo como un set, lo que les importaba era pasar a cuadro. Están apostando a 
imponer al próximo presidente con la televisión.” 

Los estudiantes y trabajadores que acudieron a la Estación Indianilla escuchaban atentos y respondieron con 
aplausos cuando López Obrador les dijo que la única forma de enfrentar la maquinación televisiva es “con trabajo; 
somos millones, tenemos la ventaja de que participamos en este movimiento muy conscientes. Es cosa de que nos 
organicemos y que emprendamos una gran campaña para convencer a más personas. “Nos vamos a enfrentar a 
grupos de intereses creados. No les va a gustar a los 400 empresarios más importantes pagar impuestos, pero si 
estamos organizados y decididos a democratizar la vida del país podemos hacerlo.” 

Recordó que quienes lo señalaron como “un peligro para México” son los mismos que aconsejaron al entonces 
candidato presidencial panista a ofrecer la imagen de “presidente del empleo”, son mercenarios de la publicidad, y 
ya ven lo que pasó. Anunció que en las próximas semanas iniciarán una serie de foros en todo el país en los que 
podrá participar toda la sociedad, aportando ideas y proyectos para que el 20 de marzo del año próximo se den a 
conocer al país. 

Al concluir el encuentro el ex candidato presidencial anunció que a partir de la semana próxima iniciará una gira 
de trabajo e informativa por el estado de México. 
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Comienzan el lunes comparecencias de miembros del gabinete 
ante el Senado 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 10 

Salvo los secretarios de la Defensa y de Marina, todo el gabinete presidencial comparecerá a partir de este lunes en 
el Senado de la República. 

Diecinueve secretarios de Estado y directores de paraestatales se presentarán en Xicoténcatl para atender los 
cuestionamientos y críticas de los legisladores en torno al contenido del cuarto Informe del presidente Felipe 
Calderón. 

Los titulares de la Defensa, general Guillermo Galván, y de Marina, almirante Francisco Saynez Mendoza, se 
reunirán posteriormente a puerta cerrada con los legisladores. El presidente de la Junta de Coordinación Política 
del Senado, José González Morfín, precisó que la mesa directiva que encabeza Manlio Fabio Beltrones les hará 
llegar una propuesta de formato especial para esa reunión. 

“Acordamos dar tratamiento especial a la comparecencia de los secretarios de la Defensa Nacional y de Marina. 
Por tratarse de dos integrantes de las fuerzas armadas, asistirán juntos ante comisiones en la materia”, detalló el 
coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete. 

Las comparencias de la casi veintena de funcionarios se llevarán a cabo durante un lapso de siete días, por lo que 
en algunos casos habrá hasta cuatro comparecencias juntas. Todos irán ante comisiones, a excepción de la 
canciller Patricia Espinosa, que será recibida ante el pleno senatorial. 

Este lunes 20 están citados los secretarios de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, y de Educación Pública, 
Alonso Lujambio. El martes comparecerán por la mañana el responsable de Comunicaciones y Transportes, Juan 
Molinar, y el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, Moni de Swaan. 

Por la tarde asistirán los secretarios del Trabajo, Javier Lozano, y de Seguridad Pública, Genaro García Luna, así 
como el procurador general de la República, Arturo Chávez, y el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara. 

El miércoles acudirán los secretarios de Gobernación, de Hacienda, de Salud y de Turismo, José Francisco Blake, 
Ernesto Cordero, José Angel Córdova y Gloria Guevara, respectivamente. Un día después la canciller y el director 
de Pemex, Juan José Suárez. El viernes 24, el titular de Agricultura, Francisco Mayorga, el director de la Comisión 
Nacional del Agua, José Luis Luege y el del Fondo de Empresas Expropiadas del Sector Azucarero, Jorge Lanz. 

El director de la Comisión Federal de Electricidad, Alfredo Elías Ayub, el responsable de Conacyt, Juan Carlos 
Romero, y el secretario de Economía, Bruno Ferrari, comparecen el lunes 27. El ciclo concluye el martes 28 con la 
asistencia del titular de la Comisión Nacional del Deporte, Bernardo de la Garza. 
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Diputados avalan medidas para fortalecer al sector turístico 

El gobierno de Chihuahua ofrecerá seguro de vida gratuito a 
visitantes 
RUBÉN VILLALPANDO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de septiembre de 2010, p. 33 

Ciudad Juárez, Chih., 18 de septiembre. Los turistas nacionales y extranjeros que visiten cualquier localidad 
chihuahuense tendrán un seguro de vida gratuito que incluye servicios médicos y otros beneficios cuya cobertura 
iniciará desde su registro en los hoteles hasta 24 horas después de concluir sus hospedajes, según la iniciativa de 
ley aprobada el pasado viernes por el Congreso local. 

Entre las medidas avaladas por la diputación permanente para fortalecer al sector turístico del estado también 
destaca la promoción de los servicios médicos, informó el priísta Manuel Olivas, promotor de la iniciativa y 
vicepresidente del Consejo Nacional de Legisladores en materia de Turismo (Conletur). 

El proyecto aprobado es una réplica del ya existente en Coahuila y busca disipar los temores de los visitantes que 
desisten disfrutar de los atractivos chihuahuenses dado el clima de inseguridad imperante. También se propone 
reactivar un sector fundamental para el desarrollo económico del estado ante la ineficiencia de la Secretaría de 
Desarrollo Comercial y Turístico, explicó. 

Según el diputado, también se fortalece el turismo de salud pues muchos estadunidenses buscaban atención 
hospitalaria y dental en la entidad hasta que los desalentó la violencia delincuencial; pero ahora, con una inversión 
mínima se promoverán esos servicios a la par de una imagen de vanguardia para Chihuahua. 

Expuso: “La entidad sigue a la vanguardia en infraestructura y servicios médicos de última tecnología. Cuenta con 
especialistas reconocidos a escala nacional e internacional, e intensificará su oferta en el exterior, pero 
especialmente en Estados Unidos, cuyo mercado de 47 millones de personas carentes de seguro médico implica 
una gran área de oportunidad”. 

Ante la crisis que enfrenta Chihuahua, indicó, no se deben desperdiciar tales posibilidades y es indispensable 
articular estrategias con los giros médico, hotelero y restaurantero, a fin de propiciar el arribo de divisas para 
generar empleos en beneficio de las economías estatal y nacional. 
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¡Es la historia… y la moral! 
ROLANDO CORDERA CAMPOS 

Una nada rodeada de palabras”: así, más o menos, describió José Chávez Morado al gobernador Vicente Fox, 
quien seguramente hizo pasar más de un mal rato al célebre pintor avecindado en Guanajuato. Lo que 
seguramente nunca imaginó es que más que un estilo personal de andar por la vida, esta nada se apoderaría del 
espíritu público mexicano a través de sucesivas presidencias, para alcanzar un clímax este 15 de septiembre con las 
patéticas manifestaciones de chabacanería interconstruida e importada de Australia. Llegará el momento en que la 
Cámara de Diputados, por conducto de la Auditoría Superior de la Federación, nos haga las cuentas del 
despropósito, ojalá y que con los indispensables anexos que nos hagan saber los contratos y contratitos, chambitas 
y concesiones que las acompañaron y abultaron. Pero, con todo y el desperdicio en que se incurrió, esto es apenas 
la punta de un iceberg que más nos vale tratar de desentrañar pronto, antes de que la vorágine de la lucha por el 
poder vuelva a oscurecerlo todo con sus juegos de abalorios de la publicidad y los spin doctors disfrazados de 
encuestadores y adivinos. 

La vacuidad de que nos informa lo acontecido con las conmemoraciones patrias no sólo tiene que ver con los mal 
instalados reflejos históricos de la derecha en el poder, cuya supina ignorancia nos muestra la devastación de 
buena parte de nuestro sistema educativo básico en manos privadas. La tan traída y llevada “historia de bronce”, 
cuya demolición emprendieron hace ya un buen tiempo los revisionistas al gusto y a la orden… de la derecha, se 
corresponde puntualmente con otra historia, ésta de oropel, tan maniquea y falsificada como se insiste ha sido la 
primera. 

Es esta visión de los supuestos vencidos en Ayutla, pero vencedores en sus escuelas confesionales y salones de té, y 
ahora también ganadores de la tómbola democrática, la que seguramente obnubiló a los mandatarios del gobierno 
federal y les impidió acercarse a las fechas conmemorativas con un mínimo de humildad intelectual y un máximo 
de arrojo e imaginación políticos. La oportunidad de una reflexión sobre nuestra evolución como Estado nacional 
y sociedad organizada, sobre sus problemas acuciantes de hoy y las maneras varias como nuestros antecesores 
encararon situaciones críticas como las de ahora, fue echada por la borda de una nave escorada. Incluso antes del 
“sálvese quien pueda”. 

Abajo, en un fondo que por desgracia no hemos tocado, se han dado cita la corrosión moral y la corrupción política 
más espeluznantes, cuyo reconocimiento es la única manera de emprender la dura y dolorosa salida del hoyo. Sin 
esta combinación nefasta, agravada por la inepcia panista, por su “miedo a gobernar” según la atinada descripción 
de Carlos Arreola, el país habría podido sobreponerse a las impertinencias de sus sucesivas crisis económicas e 
incluso a las veleidades a que se han dado con ligereza los usufructuarios de la transición democrática. En vez de 
ello, sin embargo, lo que se impuso fue una desaforada carrera por apoderarse del mando y la riqueza nacional, sin 
parar en mientes sobre lo suicida de la senda por la que los varios flautistas del Hamelín del cambio nos han 
llevado. 

Antes del engañoso 2012, quizás a partir del 20 de noviembre próximo que el gobierno y sus exégetas no podrán 
siquiera recordar con propiedad, el país tiene que adentrarse en este círculo dantesco de violencia, criminalidad y 
colusión, como una condición sin cuyo cumplimiento todas las otras tareas ingentes que tenemos ante nosotros no 
podrán ser acometidas. La Reforma de Juárez y los suyos, que todavía nos llena de orgullo a muchos, tuvo que ser, 
para volverse realidad de gobierno y unidad, una revolución moral y cultural capaz de involucrar a todos, salvo a 
quienes no le vean a México más salida que la sumisión a un poder ajeno, imperial. 
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Los soñadores actuales de la anexión por adición a Estados Unidos, que encabezó Fox y ahora quisiera conducir el 
gobierno del presidente Calderón, tienen como destino la pesadilla de la descomposición política y la disgregación 
social. Sólo a la izquierda, que hoy se debate en su propia banalidad autodestructiva, podrá México encontrar el 
nuevo hilo de Ariadna que lo saque del laberinto en que se metió a finales del siglo pasado bajo la ilusión de una 
salida rápida, un fast track, que sólo existe en las cabecitas locas de algunos vendedores de cuentas de vidrio. 

México no está para celebraciones y sólo una autosatisfacción narcisista puede pretender llevarnos a festejar 
victorias sociológicas inventadas o proezas económicas cuyos costos todavía no acabamos de estimar, mucho 
menos de pagar. Es el tiempo de la reflexión y de un revisionismo honesto, no lucrativo, como el que ejercen 
algunos de nuestros grandes de la historia, como León Portilla o Enrique Florescano, o el Álvaro Matute a quien 
ahora rinden homenaje en espléndido volumen sus discípulos y colegas. Esta es la tela que nos queda y vaya que 
tiene de dónde cortar. 

Para imitar a los gringos: no es la economía, ni siquiera la política… es la historia y con ella la moral. Ahí está la 
clave. 
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VERACRUZ. El huracán “Karl”, que se disipó ayer en la sierra de Puebla, dejó una estela de daños 
a su paso por Veracruz. Según el Gobierno local, al menos siete personas están desaparecidas y 
el número de damnificados asciende a 500 mil en más de un centenar de municipios afectados.

Habitantes de zonas cercanas al río Cotaxtla (foto) buscaban ayer entre los escombros a 
algunos de los desaparecidos. Reportes extraoficiales indican que se habrían registrado siete 
muertes en Veracruz y Puebla. Estados 14

La hueLLa de ‘KarL’

d Reportan que sólo 
8.4% de sus agentes  
ha sido sometido 
a control de confianza

Antonio Baranda

La certificación policial que se 
prometió hace dos años avanza 
muy lentamente, y son los estados 
los que tienen el mayor rezago.

De acuerdo con un informe 
del Sistema Nacional de Seguri-
dad Pública (SNSP), hasta agosto 
de este año, sólo habían sido eva-
luados 119 mil 637 policías de un 
total de 551 mil 737 que hay en to-
do el País, es decir, 2 de cada 10.

Hasta esa fecha, los estados 
habían registrado el menor avan-
ce (8.4 por ciento) al evaluar a só-
lo 25 mil 947 agentes de un uni-
verso de 308 mil 759.

En tanto, los ayuntamientos 
han aplicado exámenes de con-
trol de confianza a 58 mil 535 po-
licías municipales de un total de 
170 mil 888, mientras que la Fe-
deración ha evaluado a 35 mil 154 
elementos de 72 mil 90.

Los controles de confian-
za sirven para reclutar a nuevos 
elementos y analizar el perfil de 
los que ya operan. Se aplican al 
personal de las instituciones po-
liciales, de procuración de justi-
cia, migratorias, aduanales y pe-
nitenciarias de los tres niveles de 
Gobierno.

Según el SNSP, las entidades 
más atrasadas son Hidalgo, el Es-
tado de México, Nayarit, San Luis 
Potosí, Tlaxcala y Yucatán con 
apenas el uno por ciento de exá-
menes aplicados.

El DF, que tiene el mayor nú-
mero de policías en el País, con 
101 mil 495, sólo ha examinado a 
11 mil 324, el 11.15 por ciento.

En contraste, Aguascalientes 
lidera en nivel de cumplimien-
to con un avance del 75 por cien-
to; lo siguen Sinaloa, con 57; Ba-
ja California, con 53, y Morelos, 
con 24.

A nivel municipal, los peo-
res promedios son los de Oaxaca 
y Guerrero, con 9 y 11 por cien-
to de evaluaciones aplicadas, res-
pectivamente.

“Los resultados obtenidos se 
encuentran en proceso de evalua-
ción en cada institución a fin de 
identificar los elementos que re-
presentan un riesgo para el servi-
cio público”, señala el informe, del 
que REFORMA tiene copia.

Emilio Álvarez Icaza, presi-
dente de Alianza Cívica, asegu-
ró que el nivel de incumplimien-
to es grave.

“Me preocupa mucho este re-
traso porque el primer paso a una 
Policía profesional es tener una 
Policía confiable”, expresó. 

María Elena Morera, presi-
denta de Causa en Común, califi-
có este hecho como vergonzoso.

“Lo primero que tenemos que 
ver es si tenemos policías hones-
tos y luego que sean profesiona-
les. Es una vergüenza.

“Creo que estamos muy enfo-
cados en ver qué está haciendo la 
Federación y no estamos voltean-
do a ver otros puntos críticos en 
la República”, apuntó.

d Anuncian dirigentes
recortes y candados
en ese rubro
del Gobierno federal

Claudia Guerrero 
Enviada

CHIHUAHUA.- Dirigentes na-
cionales y legisladores federales 
del PRI aseguraron que el Presu-
puesto de Egresos de 2011 inclui-
rá recortes y candados al gasto de 
difusión del Gobierno del Presi-
dente Felipe Calderón.

La lideresa del tricolor, Bea-
triz Paredes, sostuvo que, además 
de reducir los montos, se estable-
cerán disposiciones para que la 
publicidad se restrinja a los temas 
importantes para el País.

“Vamos a ser muy cuidadosos 
para que realmente sean temas al 
servicio de lo que requiere la so-
ciedad: campañas de vacunación, 
de salud pública, de información 
sobre los procesos educativos, de 
prevención, y que no sean campa-
ñas promocionales”, dijo luego de 
encabezar una sesión del Consejo 
Político Nacional priista.

En tanto, Jesús Alberto Ca-
no Vélez, secretario de la Comi-
sión de Presupuesto de la Cáma-
ra de Diputados, condenó el gas-
to y llamó a aplicar sanciones a los 
funcionarios que resulten respon-
sables de exceder el gasto.

“Vamos a poner candados en 
el decreto de Presupuesto mucho 
más duros que los de este año pa-
ra que no se rebasen los topes cla-
ramente definidos por nosotros. 

“También vamos a modificar 
la Ley de Presupuesto para esta-
blecer mecanismos de sanción 
porque hoy no hay manera de 
castigar esos excesos, y por eso 

La Secretaría de Hacienda jus-
tificó el gasto de 9 mil 904 mi-
llones de pesos del Gobierno 
federal para la difusión de ac-
tividades de 2007 a 2009.

En una carta dirigida a 
REFORMA, aseguró que las 
diferencias en el gasto aproba-
do por los diputados y lo re-
portado en la cuenta públi-
ca se deben, principalmente, 
a que se tuvo que desembol-
sar para difundir medidas ante 

epidemias como la influenza 
A H1N1, por campañas contra 
el dengue y por inundaciones 
y otros desastres naturales.

Los recursos, agregó, se 
usaron también para promo-
ver nuevos productos o sor-
teos –en el caso de Pronósti-
cos Deportivos–, así como los 
beneficios del Seguro Popular.

Señaló que las erogacio-
nes se han apegado estricta-
mente a la normatividad.

Justifica Hacienda sobregiro

hay tanta discrecionalidad”.
La senadora María de los 

Ángeles Moreno calificó el gas-
to en publicidad como una infa-
mia que equivale a “tirar el dine-
ro a la calle”.

REFORMA publicó ayer que 
la Administración federal rebasó 
en 6 mil 329 millones de pesos el 
gasto autorizado para la promo-
ción de actividades gubernamen-
tales en el periodo 2007-2009.

Arturo Espinosa

TOLUCA.- A pesar de cometer 
un delito grave y ser detenidos en 
flagrancia y puestos a disposición 
de un Ministerio Público, en el 
Estado de México pocos talado-
res ilegales pisan la cárcel.

En lo que va de la Adminis-
tración de Enrique Peña, se han 
iniciado 536 averiguaciones pre-
vias por este hecho, por las cua-
les se ha detenido a 980 personas 
y sólo 85 han sido condenadas, es 
decir, un 8.6 por ciento.

Miguel Contreras, Procura-
dor estatal de Protección al Me-
dio Ambiente, dijo que las irre-
gularidades en la integración de 
las averiguaciones provocan que 
los talamontes no pisen la cárcel o 
salgan libres al poco tiempo.

“Luego he observado una si-
tuación particular donde hay bue-
nas averiguaciones previas y en 
los juzgados se deja en libertad a 
los presuntos delincuentes”.

NaCIoNaL 12 

Luis Fernando Reyes

En la Ciudad de México habrá 
mañana un macrosimulacro pa-
ra conmemorar los 25 años de los 
terremotos de 1985.

En punto de las 11:00 horas 
sonará la alerta sísmica en más de 
6 mil 700 inmuebles que partici-
parán en el ejercicio, entre escue-
las, dependencias oficiales, corpo-
rativos y edificios habitacionales.

Personal previamente desig-

nado ayudará a evacuar o reple-
garse en áreas seguras al interior 
de cada inmueble.

Además de la participación 
de bomberos, brigadas de salud 
y la Policía capitalina, se instalará 
un Gabinete de Crisis y Reacción 
Inmediata integrado por Marce-
lo Ebrard y los titulares de Pro-
tección Civil, Seguridad Pública, 
Gobierno, Finanzas, Salud, Obras, 
Oficialía Mayor y Comunicación 
Social del DF. También habrá re-
presentantes de la Sedena.

Liga Cruz Azul 
su quinta victoria 
y se afianza en  
el superliderato al 
vencer 3-0 a Gallos.
Páginas 1 a 3

EnFOQUE

En la vía 
del choque
La Supervía Poniente 
confronta a autoridades 
y ambientalistas, 
quienes presentan pros 
y contras del proyecto.
Páginas  6 a 13

¿Cuánto rinde 
la gasolina?
En México, el rendimiento 
en los autos nuevos es 
bajo. Conoce los más 
y los menos eficientes.
d gráfico

EXTRAS DE hoy:

¿Qué pasará?
Mañana se simulará un sismo  
de 8.1 grados Richter en el DF.

¿a Qué hora?
A las 11:00 horas en punto sonará 
la alerta sísmica. Se prevé que el 
ejercicio dure una hora.

¿Quiénes  
participarán?
Al menos 6 mil 700 edificios 
entre dependencias oficiales, cor-
porativos y unidades habitacio-
nales. También habrá despliegue 
policiaco, de bomberos, de Pro-
tección Civil y de helicópteros.

No se asuste

EL ángEL

Suenan corridos 
en Metro de NY

 “La Jaula de Oro” es parte 
del repertorio de los grupos 
mexicanos en los vagones.

Página 1

gEnTE!

Apunta al Foro Sol

$ 15.00

152 páginas, 
11 secciones

Año 17
Número 6,115

551 mil 737 
agentes existen en México.

119 mil 637 
se han sometido al examen  
de control de confianza.

se ha evaluado
8.4% de policías estatales
34.2% de municipales
48.7% de federales

DE ViajE!

Montreal,  
sobre ruedas
Para conocer 
sus calles, puentes 
y parques, lo mejor 
es hacerlo en 
bicicleta, patines 
o caminando.
Páginas 1 y 8

Miguel Ángel Granados Chapa (9) • Enrique Krauze (10) • Luis Rubio,  
Juan E. Pardinas (11) • Marco Antonio Flota (13) • Vargas Llosa (Int. 17)



 
DOMINGO 19 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
1 

Analiza el tricolor replicar 'ley Peña' 
 
Valoran priistas impulsar legislación a nivel federal. Llama Paredes a 'echar montón' en las 
elecciones que se juegan en 2011 
Claudia Guerrero 
(19 septiembre 2010).- Enviada 
  
CHIHUAHUA.- Beatriz Paredes, dirigente del PRI, reconoció ayer que su partido valora la posibilidad de impulsar 
la conocida "Ley Peña" a nivel federal, para prohibir las candidaturas comunes en los procesos electorales. En 
conferencia de prensa, la lideresa del tricolor recordó que la reforma aprobada en el Estado de México fue 
impulsada por el Partido Verde y no por el Revolucionario Institucional. La diputada insistió que ese mismo 
esquema se repite en varios estados del País, algunos de ellos gobernados por el PAN, que ha descalificado la 
reforma. 
 
"Fue una propuesta del Partido Verde, no del PRI, el ordenamiento que se pretende es similar al que ya rigen más 
de 20 entidades federativas, Guanajuato es una de ellas. "Nos parece que le permite a la ciudadanía identificar con 
mayor claridad programas y propuestas, y nosotros valoraremos si es un tema que valga la pena elevar a nivel 
federal, lo valoraremos", adelantó. Hace apenas unos días, el secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam, 
sostuvo que la polémica reforma mexiquense ya se encuentra en vigencia a nivel federal, luego de las 
modificaciones que aprobaron todos los partidos en el Congreso. 
 
"Al inicio de esta Legislatura, diputados y senadores de todos los partidos aprobamos las coaliciones en lugar de 
las candidaturas comunes en la reforma electoral", recordó. El pasado 14 de septiembre, el PRI y sus aliados en el 
Congreso mexiquense cerraron el paso a las candidaturas comunes, que han sido criticadas por el Gobernador 
Enrique Peña Nieto. A sólo unos meses de que arranque el proceso electoral en la entidad, legisladores del PRI, el 
PVEM, el PSD, el Panal y Convergencia avalaron el cambio. 
 
Por otro lado, durante la sesión del Consejo Político Nacional, Paredes pidió a los priistas de todo el País 
concentrar sus esfuerzos en las elecciones que se jugarán en 2011, particularmente en Guerrero y Baja California 
Sur, donde hoy gobierna el PRD. En el acto, al homenajear al fallecido dirigente del PRI de Chihuahua, Artemio 
Iglesias, Paredes hizo un reconocimiento a los militantes que se han quedado en las filas de ese partido, aún 
cuando no han sido favorecidos con las candidaturas. "Hoy significamos el valor de los auténticos priistas que 
están por encima de cualquier oportunismo y por encima de cualquier aventurerismo", señaló. 
 
Tras la advertencia, el Consejo Político Nacional ratificó en su cargo al nuevo presidente de la Comisión Nacional 
de Justicia Partidaria, Homero Díaz, quien será el responsable de atender las solicitudes de expulsión que se 
registrarán luego del divisionismo que se evidenció en las elecciones del pasado mes de julio y que dejaron al 
tricolor tres derrotas en los estados de Oaxaca, Puebla y Sinaloa. 
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Confirman renovación del CEN 
Claudia Guerrero 
 
(19 septiembre 2010).- CHIHUAHUA.- Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, confirmó ayer que la 
dirigencia de su partido se renovará en marzo de 2011, tal y como lo establecen los Estatutos del tricolor. La 
lideresa atajó los rumores desatados en las filas del tricolor sobre la posibilidad de una reelección o prórroga de su 
mandato, con la finalidad de evitar un desgaste interno frente al reto de las elecciones locales del próximo año en 
los estados de México, Guerrero, Baja California Sur, Coahuila, Nayarit y Michoacán. La diputada federal adelantó 
que la convocatoria para la sucesión en el PRI será emitida a finales de 2010. "El proceso de renovación del CEN 
que señala nuestros Estatutos se hará en marzo de 2011", expresó. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nombran consejero a Elpidio 
Claudia Guerrero.- (19 septiembre 2010).- Enviada 
  
Chihuahua.- El priista oaxaqueño Elpidio Concha Arellano, quien se vio involucrado en el asesinato de un profesor 
durante la campaña del Gobernador Ulises Ruiz, fue nombrado ayer consejero nacional del PRI. El polémico 
dirigente, que hoy se desempeña como diputado federal, forma parte de la lista de 200 nuevos consejeros que 
tomaron protesta ayer, durante la LIII reunión ordinaria. Sin embargo, el legislador federal no acudió al acto, tal y 
como ocurrió con decenas de diputados, senadores y gobernadores que decidieron no asistir a cumplir con lo que 
establecen los Estatutos priistas. En 2004, antes de un mitin en apoyo a Ruiz -como candidato del PRI al gobierno 
de Oaxaca- un grupo de priistas liderado por Concha asesinó a palos al profesor jubilado, Serafín García. 
 
Las autoridades locales no procedieron contra el dirigente ni contra Jacinto Pineda Casimiro, alias "El diablo", 
quien fue fotografiado por REFORMA en el momento de la agresión. El pasado mes de junio, durante las 
campañas para las elecciones en aquella entidad, el entonces abanderado de la alianza opositora, Gabino Cué, 
prometió que durante su administración no habrá impunidad. La lista de nuevos consejeros incluye al líder del 
Sector Popular del PRI, Emilio Gamboa; al coordinador en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, y a integrantes de 
su bancada como Amira Gómez, y Francisco Labastida. 
 
En la lista de diputados aparecen Sofía Castro, Jorge Carlos Ramírez Marín, y Claudia Ruiz Massieu. Aunque 
estuvieron ausentes, fueron incorporados al órgano de gobierno del tricolor los mandatarios de Colima, Nuevo 
León, SLP y Querétaro; así como el presidente y vicepresidente de la Fundación Colosio. 
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Minimizan llamado 
Claudia Guerrero 
 
(19 septiembre 2010).- CHIHUAHUA.- Beatriz Paredes, lideresa del PRI, minimizó el llamado del ex 
Presidente Carlos Salinas a cerrar filas con el Gobierno federal para colaborar en la lucha contra el narcotráfico. 
Recordó que el tricolor ya respondió al llamado al diálogo realizado por el titular del Ejecutivo y sostuvo que, aún 
cuando es valiosa, la expresión de Salinas no es una "opinión individual". "Es una expresión muy valiosa del ex 
presidente Salinas que es una expresión individual que sin duda viniendo de un ex presidente es valiosa. ", 
aseguró. El pasado 16 de septiembre, entrevistado en Palacio Nacional, Salinas de Gortari aseguró que todos los 
partidos políticos, incluido el PRI, deben atender el llamado a la unidad lanzado por el Presidente Felipe Calderón, 
dejar de lado las diferencias y concentrarse en la solución de los problemas que aquejan al País. 
 
 
 

Extreman seguridad en Consejo 
Claudia Guerrero.- (19 septiembre 2010).- Enviada 
  
CHIHUAHUA.- El Consejo Político Nacional del PRI sesionó ayer en medio de un dispositivo de seguridad, que 
incluyó policías estatales equipados con armas largas, bomberos y rescatistas. Para resguardar la integridad de los 
más de 700 consejeros nacionales y 400 estatales del tricolor que acudieron al encuentro, algunos de los 
elementos patrullaron las inmediaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones de Chihuahua. Otros 
peinaron la zona a pie, portando armas de grueso calibre y chalecos antibalas. A la entrada del recinto, la Policía 
instaló un Centro de Comando Móvil y colocó patrullas, así como tres ambulancias. 
 
Al interior del lugar, los bomberos montaron un centro de comando donde se concentraron elementos para actuar 
en caso de siniestro. Además, para ingresar, todos los consejeros fueron obligados a pasar por cuatro arcos 
detectores de metales, que se complementaron con revisiones personales con dispositivos especiales. Los hombres 
fueron despojados de cinturones, llaves, monedas y hasta del gafete de consejero político, que contenía una 
pequeña hebilla de metal. A las mujeres les pidieron quitarse los lentes de sol, collares, anillos y relojes, además de 
una revisión del interior de sus bolsas de mano. 
 
 
 

Faltan 14 gobernadores a sesión 
Claudia Guerrero.- (19 septiembre 2010).- Enviada 
  
CHIHUAHUA.- El Consejo Político Nacional del PRI sesionó ayer con la ausencia de 14 de los 20 gobernadores 
emanados de ese partido. Tampoco acudieron al encuentro los dirigentes nacionales del Sector Popular, Emilio 
Gamboa, y del Sector Obrero, Emilio Gamboa Pascoe. La LIII sesión ordinaria del Consejo se llevó a cabo sin la 
presencia del coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, aunque su homólogo en la Cámara de 
Diputados, Francisco Rojas, sí se presentó. La lista de ausentes incluyó al Gobernador del Edomex, Enrique Peña, 
quien argumentó que se encontraba de viaje. 
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Tampoco acudió el Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, quien permaneció en su entidad para asistir a la boda de 
su hija Lila. De acuerdo con la dirigencia nacional, por lo menos 10 mandatarios, como el de Veracruz, justificaron 
su inasistencia con el argumento de que la entrada del huracán Karl les impidió viajar. Al final, la presidenta del 
PRI, Beatriz Paredes, estuvo acompañada en el presidium por los gobernadores electos de Chihuahua e Hidalgo, 
así como por el nuevo gobernador de Durango. También acudieron los gobernadores en funciones de Chihuahua, 
el saliente de Sinaloa, el de Campeche y el de Coahuila. 
 
Este último, Humberto Moreira, prácticamente acaparó todas las porras y aplausos del encuentro, gracias a una 
nutrida delegación de consejeros que llegó hasta esta ciudad en un avión rentado para la ocasión. Fuentes de la 
dirigencia nacional informaron que para tratar de garantizar el quórum del Consejo Político -al que se consideró 
como un trámite- fueron contratados por lo menos tres vuelos charter con Global Air. Los consejeros abordaron 
las aeronaves, el viernes por la noche y el sábado por la mañana, en la sala F3 del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México. 
 
Ayer, aún cuando el Consejo arrancó su sesión con un quórum de 711 integrantes, el secretario técnico de dicho 
órgano, Manuel Aguilera, no especificó si la asistencia requerida estatutariamente se logró gracias a la presencia 
de los 400 consejeros estatales que fueron convocados a la encerrona priista, que apenas duró tres horas. 
 
 
 
 

Prepara PRI pelea de gasto para estados 
 
Crean comisión para buscar incrementar presupuesto 
Claudia Guerrero.- (19 septiembre 2010).- Enviada 
  
CHIHUAHUA.- El Consejo Político Nacional del PRI aprobó la creación de una Comisión de Federalismo Fiscal 
para intensificar la pelea en el Congreso, con la finalidad de incrementar los recursos que se asignarán a los 
estados del País en 2011. De acuerdo con el documento avalado por los priistas de todo el País, el modelo de 
coordinación fiscal es centralista, se encuentra agotado y es necesario realizar reformas legales y hasta 
constitucionales para generar equidad en la distribución de los recursos. Sin mencionar la palabra transparencia, 
los consejeros autorizaron a la nueva comisión preparar la estrategia encaminada a redefinir competencias y 
facultades tributarias para los estados. 
 
"La política centralizada se ha convertido en un obstáculo para la gobernabilidad y el desarrollo del País. Por ello 
el reclamo persistente de los gobernadores para que se modifique la coordinación fiscal", señaló desde la tribuna el 
consejero Mauricio López. Los priistas pretenden trabajar en la redistribución de competencias para fortalecer a 
los estados y municipios, así como en la armonización presupuestal. Entre los objetivos está mejorar la 
distribución del gasto social, para educación y salud. "El modelo ya cumplió con las necesidades de su época, 
ahora es necesario fortalecer las necesidades recaudatorias de los estados y municipios", agregó López. 
 
La nueva instancia será presidida por el Gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza, quien se desempeña como 
presidente de la Comisión de Hacienda de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). También 
participarán los principales expertos del tricolor en economía como el ex subsecretario de Ingresos en el sexenio 
salinista, Francisco Suárez Dávila y el ex director de Pemex, Rogelio Montemayor. 
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También participarán los legisladores federales que encabezarán la negociación del Paquete Económico 2011, 
como el presidente y secretario de Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados, Luis Videgaray y Jesús 
Alberto Cano Vélez; el coordinador de política económica del tricolor en San Lázaro, Óscar Levín, y el secretario de 
la Comisión de Hacienda en el Senado, Rogelio Rueda. "Buscamos un nuevo sistema de federalismo fiscal que lo 
dote de eficiencia y eficacia", agregó. En entrevista, la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, insistió en la 
necesidad de dar un viraje a la política económica para beneficiar el desarrollo regional y el crecimiento de los 
estados. 
 
Tras encabezar la reunión del Consejo, la lideresa puso especial énfasis en la urgencia de priorizar la atención en 
los municipios fronterizos. "Es fundamental una reorientación de la política económica, que ponga mayor énfasis 
en el crecimiento, que impulse el desarrollo regional", dijo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Busca PRI limitar gasto en imagen 
 
Anuncian dirigentes recortes y candados en ese rubro del Gobierno federal 
Claudia Guerrero.- (19 septiembre 2010).- Enviada 
  
CHIHUAHUA.- Dirigentes nacionales y legisladores federales del PRI aseguraron que el Presupuesto de Egresos 
de 2011 incluirá recortes y candados al gasto de difusión del Gobierno del Presidente Felipe Calderón. La lideresa 
del tricolor, Beatriz Paredes, sostuvo que, además de reducir los montos, se establecerán disposiciones para que la 
publicidad se restrinja a los temas importantes para el País. "Vamos a ser muy cuidadosos para que realmente 
sean temas al servicio de lo que requiere la sociedad: campañas de vacunación, de salud pública, de información 
sobre los procesos educativos, de prevención, y que no sean campañas promocionales", dijo luego de encabezar 
una sesión del Consejo Político Nacional priista. 
 
En tanto, Jesús Alberto Cano Vélez, secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, condenó 
el gasto y llamó a aplicar sanciones a los funcionarios que resulten responsables de exceder el gasto. "Vamos a 
poner candados en el decreto de Presupuesto mucho más duros que los de este año para que no se rebasen los 
topes claramente definidos por nosotros. "También vamos a modificar la Ley de Presupuesto para establecer 
mecanismos de sanción porque hoy no hay manera de castigar esos excesos, y por eso hay tanta discrecionalidad". 
 
La senadora María de los Ángeles Moreno calificó el gasto en publicidad como una infamia que equivale a "tirar el 
dinero a la calle". REFORMA publicó ayer que la Administración federal rebasó en 6 mil 329 millones de pesos el 
gasto autorizado para la promoción de actividades gubernamentales en el periodo 2007-2009. 
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Indigna a priistas coloso de traidor 
 
Anuncian su propia fiesta. Es muy penoso incluir a contrarrevolucionario en gastos millonarios, 
critican consejeros 
Claudia Guerrero 
 
(19 septiembre 2010).- CHIHUAHUA.- Diputados, senadores y dirigentes del PRI expresaron ayer su 
indignación ante la decisión del Gobierno del Presidente Felipe Calderón de financiar e incluir en los festejos del 
Bicentenario de la Independencia la construcción del "Coloso", basado en la figura de Benjamín Argumedo, quien 
fue fusilado por traidor, tras unirse a las tropas de Victoriano Huerta. La presidenta nacional del tricolor, Beatriz 
Paredes, ironizó con el tema y se puso a disposición del Gobierno federal para recomendarles algunos 
historiadores que eviten este tipo de actos bochornosos. 
 
"Les puedo a recomendar muy buenos historiadores, hay buenos historiadores en el País y creo que la consulta con 
un buen historiador hubiera ahorrado este debate que es un poco penoso", expresó entre muecas. El 
vicecoordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Carlos Flores Rico, consideró que la idea del Coloso mismo es 
sólo una ocurrencia que refleja el bajo contenido histórico que han tenido los festejos patrios organizados por la 
administración panista. "Forma parte del conjunto de ocurrencias y despropósitos. Ahora esta figura ridícula de 
un monigote que sin ninguna estética, sin ningún estilo, sin nada, vino ahí a irrumpir como un gran muñeco 
blanco y que ahora sabemos que es la réplica de un personaje non grato", cuestionó. 
 
"Ya no es sólo la parte estética, sino el significado, los contenidos de las fiestas han sido un despropósito, que 
enmarcan lo que es este sexenio, una serie de ocurrencias desordenadas, sin pies ni cabeza, con poco fondo, 
mucha búsqueda mediática y absolutamente ningún resultado para la gente". La senadora María de los Ángeles 
Moreno lamentó que se haya tomado como modelo a un personaje que resulta cuestionable, cuando las 
festividades deberían servir para enaltecer los valores de los héroes patrios. Para la legisladora, la celebración 
organizada por el Gobierno calderonista fue sólo una mala copia de los espectáculos montados en países como 
Estados Unidos. 
 
"Es uno más de los descuidos del Gobierno federal que ha hecho muchas cosas que no proceden", criticó. "Ese 
coloso no me pareció representativo de nada y es un gasto tonto, pero si además no tuvieron el cuidado de que la 
efigie fuera de un personaje absolutamente probado por honestidad, por lealtad, por patriotismo, pues casi casi 
diría yo que fue mala voluntad o una mala fe, porque eso va a quedar en la mente de muchas personas". 
  
La otra fiesta 
  
El Consejo Nacional del PRI acordó ayer que el tricolor organizará su propia fiesta para conmemorar el Centenario 
de la Revolución. A propuesta del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), las dirigencias estatales, los sectores del 
tricolor y la Fundación Colosio organizarán diversos actos, seminarios y conferencias entre el 12 y el 20 de 
noviembre. El líder del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), Canek Vázquez, explicó que la celebración incluirá 
grandes concentraciones del Sector Obrero para reivindicar las conquistas laborales; uno más del Sector 
Campesino, para recordar la emancipación del sector y otro de la Fundación Colosio para recordar los logros en 
materia educativa en el País. 
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Los priistas de todo el País también avalaron la propuesta del coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
Francisco Rojas, para realizar un "gran acto" y conmemorar la Revolución. "No podemos dejar pasar esa 
conmemoración todos los priistas, porque ahí nace todo el ideario revolucionario", expresó. 
 
  
Así lo dijo 
  
"Es ridículo que tomen de modelo a este señor. Es uno más de los descuidos del Gobierno federal que ha hecho 
muchas cosas que no proceden". 
 
Carlos Flores Rico, Vicecoordinador del PRI en la Cámara de Diputados 
 
 
 
 

Ligan a 'Grande' con el PRD en La Laguna 
 
Investiga la PGR supuesta infiltración en campañas de 2006 y 'acarreo' para AMLO 
(19 septiembre 2010).- REFORMA / Staff 
  
Sergio Villarreal Barragán "El Grande" financió en el 2006 campañas de candidatos del PRD en Durango y ordenó 
el acarreo de personas para mítines de Andrés Manuel López Obrador en la Comarca Lagunera, según versiones 
de testigos protegidos por la PGR. Expedientes de la PGR indican que "El Grande" -detenido el pasado 12 de 
septiembre en Puebla-, era socio de Jaime Meraz Martínez, quien fuera dirigente del PRD en Durango, y mecenas 
de Francisco León García "Pancho León", un empresario marmolero que ese año fue postulado por el sol azteca al 
Senado. Ambos presuntos cómplices de Barragán tuvieron un final trágico, pues el primero fue ejecutado con su 
esposa, un hijo y un taxista, el 15 de enero de 2007; mientras que "Pancho León" fue "levantado" el 21 de febrero 
del mismo año y desde entonces está desaparecido. 
 
Testimonios de la indagatoria PGR/SIEDO/UEIDCS/008/2007, aseguran que ambos políticos se pelearon 
durante el proceso electoral de 2006, por no haber cumplido con una cuota de acarreados para una concentración 
de López Obrador, y que el problema escaló al grado de que uno de los perredistas mató al otro. Uno de los 
hombres relacionados con Meraz y León solicitó a la PGR el beneficio de testigo protegido y bajo el nombre clave 
de "Mario", empezó a relatar los vínculos de "El Grande" con la política en La Laguna. 
 
"Sergio Villarreal alias 'El Grande' se alió con Francisco León, quien era candidato a la Presidencia Municipal (sic) 
de Gómez Palacio, Durango, por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), a quien comenzó a darle apoyo 
económico, en razón de 10 mil dólares semanales, para que éste, cuando fuera elegido como edil, le facilitara los 
medios para seguir comercializando con los estupefacientes. "En tal candidatura lo apoyó Jaime Meraz Martínez, a 
quien le dieron diversas tareas, una de ellas consistió en que debía repartir mil despensas que Sergio Villarreal 
alias 'El Grande' obsequió para la candidatura y, a su vez, llevar gente a un mitin que se realizaría en la cabecera 
municipal, a la que asistiría Andrés Manuel López Obrador y en la que se anunciaría el candidato a la cabecera 
municipal", dice el testigo. 
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"Mario" asegura que Jaime Meraz no pudo operar en forma debida el acarreo encomendado para el mitin de 
aquella ocasión, debido a que no le facilitaron los medios de transporte para llevar a las personas. "Situación que le 
molestó en demasía a Francisco León, a tal grado, que Jaime Meraz Martínez se hizo acreedor a un regaño por 
parte de Sergio Villarreal alias 'El Grande', vía radio, en virtud de que a éste también le molestó la actitud omisa 
del subordinado", dice la declaración asentada en el expediente. Aunque en esa ocasión falló la logística, en el 
cierre de campaña de López Obrador en la Laguna, el 16 de junio de 2006, la falla sería corregida. En el mitin, uno 
de los más concurridos del tabasqueño, "Pancho León" personalmente se encargarían hasta de la música, pues 
llevó a la Banda Limón. 
 
En 2007, el PRD de Durango se deslindó de "Pancho León". Israel Soto Peña, entonces dirigente estatal 
perredista, señaló en mayo de 2007 que "Pancho León" nunca se afilió a su partido y que después de la campaña 
no supieron nada de él. 
  
  
En cadena 
  
Tras la campaña perredista de 2006 en La Laguna: 
  
  
2006 
  
Junio 15. "Pancho León" y AMLO cerraron campaña en La Laguna, ante una multitud histórica reunida en el lecho  
seco del Río Nazas. 
 
  
2007 
  
Enero 15. Ejecutan a Jaime Meraz, quien era líder del PRD en Durango en 2006. 
 
Febrero 19. Detienen al subprocurador Hugo Armando Reséndiz, a quien la PGR acusa de dar protección a "El 
Grande"; le hallan una pistola con la que se presume fue ejecutado el ex líder estatal del PRD. 
 
Febrero 21. Levantan a Pancho León, hasta la fecha sigue desaparecido. 
 
 
 

Justifica Hacienda sobregiro 
 
(19 septiembre 2010).- La Secretaría de Hacienda justificó el gasto de 9 mil 904 millones de pesos del 
Gobierno federal para la difusión de actividades de 2007 a 2009. En una carta dirigida a REFORMA, aseguró que 
las diferencias en el gasto aprobado por los diputados y lo reportado en la cuenta pública se deben, 
principalmente, a que se tuvo que desembolsar para difundir medidas ante epidemias como la influenza A H1N1, 
por campañas contra el dengue y por inundaciones y otros desastres naturales. Los recursos, agregó, se usaron 
también para promover nuevos productos o sorteos -en el caso de Pronósticos Deportivos-, así como los beneficios 
del Seguro Popular. Señaló que las erogaciones se han apegado estrictamente a la normatividad. 
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Olvidan diputados plan de austeridad 
 
Suben 10% solicitud de presupuesto para 2011. Argumentan recuperación económica para pedir 
más gasto 
Carole Simonnet 
 
(19 septiembre 2010).- La Cámara de Diputados acabó este año con el programa de austeridad que decretó por 
la crisis de 2009, y envió al Ejecutivo un proyecto de Presupuesto para 2011 que aumenta en 10.1 por ciento su 
gasto. De ser aprobado en sus términos en noviembre próximo, el Presupuesto de los diputados pasará de los 4 mil 
943.7 millones autorizados para 2010 a 5 mil 444.1 millones de pesos en 2011. El nuevo presidente del Comité de 
Administración, a partir de septiembre, el panista Marcos Pérez Esquer explicó que este año los legisladores se 
apretaron el cinturón por la crisis. Pero agregó que ante las condiciones de recuperación económica, volverán al 
presupuesto que, en términos reales, habían ejercido en 2009. 
 
En la reunión del Comité el pasado 10 de agosto, se aprobaron las seis partidas del Proyecto de Presupuesto para 
2011, las cuales fueron entregadas a la Secretaría de Hacienda para integrarlas al proyecto presupuestal general. 
De acuerdo con el acta de la sesión del Comité, las partidas presupuestales más altas son la de servicios personales 
que incluye remuneraciones de personal, así como la de servicios generales para las cuales prevén un gasto de 2 
mil 885 millones de pesos y 2 mil 83 millones 514 pesos, respectivamente. En tanto, se presupuestaron 123 
millones 835 mil pesos para materiales y suministros. En este concepto, entran todo tipo de prestaciones, como la 
compra de papel y materiales que requieren para el trabajo legislativo. 
 
Para bienes, muebles e inmuebles, se calculó erogar 198 millones 358 mil pesos. Mientras que para realizar obras 
públicas prevén destinar 158 millones 608 mil pesos. Para inversión financiera y provisiones económicas, 2 mil 
399 millones de pesos. De acuerdo con el legislador priista Eliodoro Díaz, también integrante del Comité de 
Administración, los diputados de todas las fracciones discutirán sobre la necesidad de atender las fallas 
estructurales de los edificios y avanzar en la modernización del recinto. Consultado por REFORMA, el panista 
Pérez Esquer explicó que el presupuesto contempla destinar alrededor de 50 millones de pesos a corregir el 
hundimiento que sufren cada año los edificios de San Lázaro desde hace varios años y que, según estudios 
técnicos, ponen en riesgo la seguridad de los que laboran en el palacio legislativo. 
 
Además, planteó destinar 120 millones de pesos a un proyecto llamado Sistema Parlamentario de Asistencia, 
Votación y Audio Automatizado, que incluye la compra de un tablero electrónico digital, y la compra de 
computadoras personales con equipos biométricos para validación de identidad por huella dactilar, pantalla 
sensible al tacto y micrófonos con salida digital. "Considera los más recientes avances y desarrollos tecnológicos en 
las comunicaciones, sistemas de cómputo, equipo de audio, video y software", explicó el plan que se integró al 
proyecto de presupuesto para 2011. La propuesta de adquirir un nuevo sistema de votaciones ha desatado la 
inconformidad de legisladores del PT y del PRD, quienes consideraron que es un despilfarro dado que el actual 
tablero sí funciona. 
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Lo que han prometido: 
  
En medio de las crisis, las bancadas ofrecieron: 
  
  
PAN. 
 
  
· Revisar el esquema de asignación de boletos de avión para los legisladores. 
 
  
PRI. 
 
  
· Impulsar la desaparición de legisladores plurinominales para ahorrar en salarios. 
 
  
PRD. 
 
  
· Cancelar el seguro de gastos médicos para que los diputados se atiendan en IMSS o ISSSTE. 
 
  
PT 
  
· Renunciar a los servicios de gastos médicos mayores y a la tarjeta IAVE para no pagar peaje en casetas. 
 
  
  
En el Senado: 
  
· Construir un nuevo edificio para no pagar rentas. 
 
· El costo del inmueble se encareció 30% al pasar de mil 699 millones de pesos a 2 mil 177 millones. 
 
· Para 2011 pidieron 308 millones de pesos adicionales y también seguirán pagando rentas. 
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Quieren internet gratis 
 
(19 septiembre 2010).- Legisladores pidieron tener internet gratis en cualquier rincón de ambas cámaras. En 
agosto pasado, el senador del PRD, Carlos Sotelo, presentó un punto de acuerdo para que tanto el Senado como la 
Cámara de Diputados cuenten con una plataforma e infraestructura tecnológica que le permitan conectarse a 
internet de alta velocidad. "Un sistema de telecomunicaciones con suficiente capacidad para brindar servicio de 
banda ancha y proporcionar Internet inalámbrico gratuito en recintos, comisiones, comités, oficinas, salas, 
auditorios, edificios, centros e institutos de investigación, museos, espacios abiertos de los inmuebles, archivos, 
bibliotecas o comedores de ambas cámaras legislativas", pidió. La propuesta, aún en análisis, beneficiaría a 
cualquier persona dentro de las cámaras. 
 
Staff 
 
 

PLAZA PÚBLICA / La causa, el espectáculo, la realidad 
 
Manlio Fabio Beltrones y también Jorge Carlos Ramírez Marín ofrecieron el diálogo a que las 
bancadas a que pertenecen, en el Senado y en San Lázaro, se habían rehusado cuando los convocó 
el Presidente 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(19 septiembre 2010).- Como reza el más dolido que indignado editorial del Diario de Juárez, el 16 de 
septiembre de 2010 "pasará a la historia como la celebración circense de dos siglos de vida independiente", mas 
para los periodistas que hacen esa publicación "esta fecha estará marcada por el luto, por la impotencia ante la 
falta de respuesta". Provocó la pena de ese diario fronterizo el asesinato de uno de los suyos, Luis Carlos Santiago 
Orozco, un fotorreportero de apenas 21 años de edad, baleado a la luz del día en un centro comercial. A su lado, 
herido gravemente, estaba Carlos Sánchez, un aprendiz de fotógrafo que participaba en un curso de 
adiestramiento. Usaban el auto de Alejo de la Rosa, miembro de la redacción, que a última hora no salió a comer 
con ellos y les prestó el vehículo. Él es hijo de Gustavo de la Rosa, visitador de la Comisión estatal de derechos 
humanos, que vivió recientemente unos meses de exilio, amenazado por el ejercicio de su profesión. 
 
La procuradora de Justicia de Chihuahua, Patricia González, ofreció a los editores del Diario castigar a quienes 
mataron a Luis Carlos Santiago. Su promesa no es creíble. Choca con los resultados de la averiguación de otro 
homicidio que lastimó a ese periódico, pronto hará dos años. En noviembre de 2008 el reportero Armando 
Rodríguez, muy conocido en la ciudad, fue baleado a bordo de su automóvil, cuando se dirigía a la escuela de su 
hija, de seis años apenas, que vio morir a su padre, destrozado. No se ha hecho justicia. Por eso el dolido editorial 
del viernes 17 se pregunta: "¿A quién pedirle cuentas? ¿A quién reclamarle por los atropellos que cotidianamente 
soportamos los trabajadores de la información?". 
 
Ese mismo viernes, 13 personas más, ocho en un solo ataque, fueron asesinadas en Ciudad Juárez, el enclave de la 
mayor violencia letal que haya conocido México. Los hechos ocurrieron a despecho de la presencia de fuerzas 
federales, concentradas en gran número desde que en enero pasado se creyó haber tocado fondo con el asesinato 
de 16 muchachos en un barrio popular de esa ciudad. Entonces el Ejército fue replegado y sustituido por la Policía 
Federal, algunos de cuyos jefes fueron meses después denunciados de extorsionar, y de obligar a hacerlo a sus 
subordinados, sin que nada se hiciera para castigarlos. 
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Un gran número de esos efectivos desfilaron en las calles de la Ciudad de México horas antes del asesinato del 
joven fotorreportero. Mostraron su disciplina, su capacidad de fuego. Recibieron el aplauso de la multitud que los 
vio marchar. Dos días antes, el general secretario de la Defensa había repetido que sus fuerzas, y las de la Armada, 
no se replegarán, porque hacerlo sería interpretado como debilidad. Al contrario, soldados y marinos buscan ser 
muestra de fortaleza. Ya quisieran verla desplegada los habitantes de la sufrida Ciudad Juárez, donde sólo fue 
eficaz, y eso efímeramente, la retórica propagandística del ¡todos somos Juárez! La desolación de la ciudad quedó 
expresada el día 15. Se había resuelto no celebrar el Grito. Pero se quiso mostrar que las autoridades no se 
arredran, y el alcalde José Reyes Ferriz, a punto de terminar su gestión y que vive en El Paso, pues nadie, ni sus 
propias fuerzas policiacas parecen capaces de garantizarle su seguridad, apareció en el balcón del palacio 
municipal. Dio el Grito ante nadie, desierta la plaza donde antaño se reunían los juarenses. Él, por fortuna, quedó 
sano y salvo. Pudo librarse de que le ocurriera lo que a su homónimo José Reyes en el 15 de septiembre de El 
infierno, la cinta de Luis Estrada que está todavía en cartelera, aunque se impida verla a los adultos jóvenes. 
 
La semana de celebraciones patrias mostró un acentuado toque castrense. Siempre lo tiene, pero quedó remarcado 
esta vez con un acto especial en el Colegio Militar y con un desfile de mayor duración y contagiado, por así decirlo, 
de la espectacularidad que horas antes había marcado la noche del Grito. Los festejos comenzaron el lunes 13 en 
un escenario estorbado por las prematuras ruinas de la Estela del Bicentenario, el inacabado monumento que 
sería el equi- valente a la Columna de la Victoria, inaugurada a tiempo, 100 años atrás, por el dictador Porfirio 
Díaz, y que sólo será terminada en una fecha va- gamente señalada: el último trimestre del año próximo. Orador 
en el acto, el presiden- te Calderón instó a la unidad nacional: "sólo unidos prosperamos, ésa es la lección de 
nuestra historia". El llamado sería aten- dido por el ex presidente Carlos Salinas, quien, invitado a la cena del 15 de 
septiembre, explicó que su presencia estaba motivada por esa convocatoria de Calderón. Oportunista como es -no 
el peor de sus defectos- recordó, desmesurado, una noche de Grito anterior, la de 1942, en que con motivo de la 
declaración mexicana de guerra al Eje, el presidente Ávila Camacho convocó a sus predecesores en aras de la 
unidad nacional. Le dio sentido la presencia de Cárdenas y Calles, que apenas seis años atrás habían roto en aras 
de la legitimidad presidencial defendida por don Lázaro. 
 
El mismo lunes 13, y en el marco de la cercanía que desde diciembre de 2006 buscó Calderón con el Ejército, se 
efectuó en el Colegio Militar una vistosa celebración especial, por el Bicentenario. La interpretación castrense de la 
historia fue desplegada en una multitudinaria puesta en escena en que los protagonistas fueron los héroes de la 
historia oficial acuñada por los regímenes priistas, que tuvo la habilidad de presentar como conciliables las 
posturas de gobernantes tan disímbolos que dirimieron sus diferencias asesinando a sus enemigos. Los actores de 
esta, llamada, Ceremonia Magna Independencia y Libertad fueron 12 mil elementos de tropa. Volvió el Presidente 
a esa institución castrense al día siguiente, para enca- bezar el acto de aper- tura y clausura de cursos del sistema 
educativo militar. El general Galván reivindicó allí la necesidad de la presencia militar en labores de seguridad 
pública y pidió una vez más un estatuto que legalice sin lugar a dudas ese papel. Dijo proponerlo porque "coincide" 
con la estrategia trazada por el comandante supremo, el presidente de la República. El verbo usado importa 
porque no alude a la subordinación, sino que remite a un plano de igualdad en que se obedece no por disciplina 
ante el superior sino por acuerdo con sus planteamientos. 
 
Ese mismo día, fuera del marco de las fiestas patrias, el secretario de Hacienda defendió en la Cámara de 
Diputados el paquete económico presentado por el Ejecutivo al Congreso seis días atrás. Se reiteró, en sus propias 
palabras y en las de los diputados priistas, la diferencia que regirá la discusión fiscal este año, y que si persiste se 
erigirá como un escollo al diálogo a que se comprometieron la oposición y el gobierno el 16 de septiembre.  
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En la ceremonia previa al desfile militar, cuyo volumen fue acrecentado por la presencia de representantes de 16 
ejércitos, Manlio Fabio Beltrones y también Jorge Carlos Ramírez Marín ofrecieron el diálogo a que las bancadas a 
que pertenecen, en el Senado y en San Lázaro, se habían rehusado cuando los convocó el Presidente. El tránsito de 
una actitud a otra se explica porque Beltrones, cuyo activismo personal será notorio en el año legislativo que 
recién ha comenzado, eligió ser no convocado sino convocante al diálogo, que ha de ocurrir en su terreno y no en 
el fijado por el Ejecutivo. Calderón no demoró en aceptar el planteamiento priista, que no necesariamente se 
cumplirá pero cuyo esbozo es promisorio para los propósitos presidenciales. 
 
Esa mañana, cuando manuscribió su aceptación al diálogo, Calderón debe haber estado satisfecho aunque 
fatigado. Había encabezado la noche anterior la fiesta que tuvo en el Zócalo su escenario principal, amén de la 
recepción ofrecida en el Palacio Nacional, y apenas unas horas después había dado otro Grito, en Dolores Hidalgo, 
de donde retornó para presenciar el desfile y pronunciar y oír los discursos teñidos de una voluntad de concordia. 
En la Plaza de la Constitución (y en el Paseo de la Reforma) se habían reunido cientos de miles de personas para 
festejar, con una colosal producción mediática, el comienzo de la revolución de independencia. Esta mañana, en 
ese mismo Zócalo, Calderón habrá izado a media asta la bandera nacional en memoria de las víctimas de los 
sismos de 1985, hace un cuarto de siglo. 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(19 septiembre 2010).- Fiesta sin discriminación: los del Zócalo vieron al 'Coloso' y a Manzanero; los de 
Palacio, a Fox y Salinas. 
 
Y no es arbitraria la comparación: Fox, como el "Coloso", es alto, vacío y tiene alguna pieza defectuosa -Fox, no el 
"Coloso"-. Salinas, como Manzanero, sigue vigente, pero hace tiempo que no compone -Manzanero. Salinas sigue 
descomponiendo-. Invitados ambos del Presidente, recordó don Carlos, igual que Cárdenas y Calles por Manuel 
Ávila Camacho en 1942. Y es que Ávila Camacho, como Calderón, se declaró creyente y se apoyaba en el Ejército, 
aunque a él sí le quedaba bien el uniforme. Pero, además, don Manuel tuvo un hermano incómodo -Maximino-, 
como Salinas, y lo manejaba su esposa, como a Fox. Aunque a la señora de Ávila Camacho le decían doña Soledad, 
y "¡Ya, Chole!" le decían a Martita. A menos que el de Agualeguas haya querido compararse con Calles porque 
también fue exiliado. Pero a Fox no puede comparársele con don Lázaro porque Jiquilpan es más pequeño que el 
rancho San Cristóbal, aparte de que al Tata, por callado, lo llamaban "La Esfinge", y Chente no para de hablar. 
También fueron invitados al Grito los otros ex Presidentes, pero a De la Madrid no lo dejaron ir porque padece 
alzheimer y Echeverría prometió estar presente, pero se le olvidó. En cuanto a Zedillo, no estuvo por motivos de 
trabajo: nomás dejó la Presidencia y empezó a chambear. Por lo demás, recibió elogios por su carisma y simpatía 
una persona que portaba banda al pecho: la Miss Universo. 
 
* * * 
  
Cuando llegó, el australiano que produjo el desfile del 15 se llamaba Rick Birch; al irse, Birck Rich. 
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Es que se llevó la mayor tajada de los casi 3 mil millones de pesos que costó el desfile del Bicentenario. Y un 
francés diseñó el espectáculo de los fuegos artificiales. Gastó menos en pólvora y tuvo más éxito que quienes 
dirigen la guerra contra el narco. Esta vez usaron como pantalla no Palacio, sino la Catedral, y, cuando aparecieron 
los curas Hidalgo y Morelos, se llevaron más aplausos que don Norberto y Sandoval Íñiguez en sus homilías. 
Vinieron cinco Mandatarios extranjeros, pero se regresaron antes del Grito, así que en la recepción sólo hubo dos 
chinchillas: la Presidenta de Costa Rica y el abrigo de Martita. Pero las que se robaron el show fueron Alondra de 
la Parra en el concierto del Ángel y la Gaviota, pronto de Peña, en la fiesta de Toluca. Calderón dio dos Gritos: en 
Palacio y en Dolores, pero le ganó Fidel Herrera, quien se aventó tres: en Tlacotalpan gritó: "¡Tierra a la vista!"; en 
Minatitlán: "¡Viva México", y en Xalapa vitoreó al Ejército y la Armada. ¿Estaría ensayando para 2013? 
 
* * * 
  
No corrieron a Cecilia Romero; sólo la mandaron por el PAN. 
 
Tampoco "El Grande" se entregó: lo detuvieron porque "La Barbie" exigió visita conyugal... Efectivamente, hubo 
un área en el Zócalo para invitados VIP: Very Important Panistas...Y, por tantas invitaciones a Palacio, ya se 
sospecha que el Hijo del Santo es vástago del Padre Maciel... Le dijeron en el Congreso que su presupuesto es nini 
a Ernesto Cordero, que es ñoño... De Sonora a Yucatán: en Dolores se le pusieron respondones a Calderón los 
presidentes parlamentarios, senador Beltrones y diputado Ramírez Marín. 
 
  
  
  
Elemental, mi querido... 
 
  
-¡Ya te vi echándole ojo a la Miss Universo! 
 
-¡Te juro que pensé que era Martita! 
 
  
  
  
La Red 
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, Partido Verde. 
 
-¿P 
or qué uno de sus diputados propuso la "ley Peña"? 
 
-¿Y quí quere que hagamos?  
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¡RRIINNGG! 
 
  
-Bueno, Secretaría de Gobernación. 
 
-¿Es cierto que Cecilia Romero renunció por motivos de salud? 
 
-Sí, pero de salud de los migrantes. 
 
  
  
  
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
  
Ex Presidente  
Eggs Presidente 
"Coloso" 
Golosa 
 
 
 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(19 septiembre 2010).- EN LA 28 CONFERENCIA de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos, que 
inicia hoy en Santa Fe, Nuevo México, no estarán todos los que son ni serán todos los que estén. 
 
DEL LADO estadounidense cancelaron su participación la gobernadora de Arizona, Jan Brewer, y el de Texas, 
Rick Perry, quienes se pasaron a molestar por el cambio de sede de la reunión, que originalmente sería en 
Phoenix, pero que fue movida por la tensión causada por la ley antiinmigrante de Arizona. 
 
Y POR la parte mexicana estará como oyente el gobernador electo de Chihuahua, César Duarte, quien asumirá el 
cargo el 4 de octubre próximo. 
 
LO CIERTO es que la cumbre pinta para estar aguadona debido a las ausencias y por el hecho de que los 
mandatarios de Chihuahua, José Reyes Baeza, y el de Tamaulipas, Eugenio Hernández, ya van de salida. 
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QUIEN dicen que anda muy contento por estrenarse en esas cumbres es el neoleonés Rodrigo Medina, pues, al 
menos, tendrá chance de sacarse la foto con Arnold Schwarzenegger, gobernador californiano, quien siempre le 
pone la sal y la pimienta a esas reuniones. 
 
A VER SI, además de la paseada, la delegación mexicana saca algún provecho del encuentro. 
 
  
  
YA APARECIÓ el peine en el asunto del policía bancario detenido con cartuchos de escopeta durante los festejos 
del Bicentenario el miércoles pasado, y del que nadie sabía decir dónde había quedado. 
 
EN LA PGR, de Arturo Chávez Chávez, informaron que la Policía del DF, a cargo de Manuel Mondragón, sí entregó 
al MP federal a Jorge Olivares Monroy. 
 
NOMÁS que la única falta que le hallaron al agente fue portar los cartuchos en un lugar prohibido, por lo que lo 
procedente era multarlo y dejarlo ir. 
 
SERÁ INTERESANTE ver qué hace Pedro Vizuet, director de la Policía Bancaria e Industrial, con su agente, pues 
éste tendría que dar una buena explicación sobre las razones que tuvo para andar con cartuchos de escopeta 
pegados al cuerpo con cinta canela en medio de una muchedumbre. 
 
¿A POCO a nadie se le hace raro lo ocurrido? Es pregunta que no finge demencia. 
 
  
  
EN DONDE están planchando los manteles largos es en la UNAM, que cumple 100 años como institución nacional 
el miércoles. 
 
ADEMÁS del acto protocolario y 500 universitarios con toga en una vistosa procesión para recordar la hecha por 
Justo Sierra hace una centuria, tienen programadas varias conferencias con oradores de peso internacional. 
 
EL MARTES, Noam Chomsky hablará de la política exterior de EU y su futuro; el miércoles será el turno de la 
escritora Nawal El Saadawi, quien tocará temas como la creatividad, la disidencia y las mujeres, y el viernes habrá 
un diálogo literario entre Mario Vargas Llosa y José Emilio Pacheco. 
 
VAYA QUE resulta interesante que, en la conmemoración de un centenario, haya una vocación de proyectar 
visiones hacia adelante y no sólo de celebrar en retrospectiva. 
 
COSA que nomás no se puede decir de los festejos oficiales del Bicentenario de la Independencia. 
 
  
 
 




